
イオンスーパーセンターの東側、めずらしい冬霞がたなびく

まるで春のようなおだやかな風景です。
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８　女性会インフォメーション　石川全国大会へ参加　
９　青年部インフォメーション　十和田湖マラソン プレ大会を開催
10　平成 28 年新年祝賀会のお知らせ
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12　〈キラめけっ未来の主役！〉　㈱ユニバース東一番町店  工藤祐也さん
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日 月 火 水 木 金 土

6 7
・経営指導員向け
小規模事業者支
援研修（個社支
援型）（～９日）

8
・女性会12月例会
　（お茶を楽しむ会）
・十和田地区事業
所と就職希望生
徒との懇談会

9 10
・第27回優良従業
員表彰式・祝賀
会

・定例金融相談

11 12

13 14 15
・商工会議所中間
監査

16
・第７回マル経審
査会

・十和田市飲食業
協会第６回役員
会

17 18
・北方領土返還要
求県民大会

19

20 21 22 23 天皇誕生日 24
・定例金融相談

25 26

27 28
・商工会議所仕事
納め

29 30 31 1/1 元日 2

3 4
・商工会議所仕事
始め

・新年祝賀会

5 6
・第10回Ｂ-1グラ
ンプリin十和田
ボランティアス
タッフ解団式

7
・第10回Ｂ-1グラ
ンプリin十和田
実行委員会

8 9

DEC JAN 会議所カレンダー12 1

●当所事業　●外部事業　●各種イベント

ＦＲＯＮＴＩＥＲ的とわだ検定

生きてる意味がわからない。生きてる意味がわからない。

よりより

何気ない日常に何気ない日常に
意味を作り出していく楽しさを味わおう。意味を作り出していく楽しさを味わおう。

書道家　武田　双雲書道家　武田　双雲

武田双雲（たけだそううん）／書道家。熊本育ち。３歳か
ら母である双葉に師事。東京理科大学、NTT退社後、ス
トリートからはじめる。NHK大河ドラマ「天地人」や世
界遺産「平泉」など数々の題字を手がける。全国でユニー
クな個展を開催。著書は、作品集【絆】、【上機嫌のすす
め】など20を超える。書道教室は約300名（2005年よ
り満席状態が続く）。公式ブログ「書の力」のアクセス数
は、１日５万を超える。⇒ http://ameblo.jp/souun

42
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問１．次のうち、「子の口」が2000（平成12）年に認定された百選はどれか？

　　　①日本の夕日百選　②新日本観光地100選　③平成百景　④日本の遺産・百選

社会人駆け出しの頃の経験
　入社してからほぼ休みなしで働いていました。そ

れは、業務に追われて仕方なくということではなく、

やること全てが自分には真新しく覚えることが沢山

あったので、技術・知識を磨くためにひたすらだっ

たという感じです。その甲斐もあり技術は上達しま

したが、それ以上に、お客様への対応の仕方に変化

が生まれました。お客様がどんなことを欲している

のか、本当に必要としていることは何なのか、意向

をくみながら提案したりアドバイスしたりと、相手

の心を感じ取れるようになりました。駆け出しの頃

の我武者羅な日々が、自分を高めることができた濃

密な時間であったと思います。

ＰＴＡへの参画を通して
　活動を続けていくうち、異業種のＰＴＡや教育の

専門的な関係者など志の高い方ばかりとの出会い、

交流があり、感銘と刺激を受けることの連続でした。

仕事で得るものとはまた性格の異なる視点や考え方

を経験できたことは自分の成長にもなりましたし、

将来の子ども達のための活動の一端を担う活動がで

きたのではないかと思います。

活動期間は短くとも
　青年部には昨年入会し、今年度は観光委員として、

先日開催した十和田湖マラソンプレ大会のスタッフ

を務めました。ほかにも八戸港カッターレースや

Ｂ-１グランプリ in 十和田などに参加し、会員とし

てしっかり関われたかなと思います。早くも来春に

卒業となってしまいますが、せっかく築けた縁です

ので、卒業後も協力していきたいです。

エネルギー源は好奇心と探求心
　やらずに後悔するよりも、アクションを起こすこ

とで何かが変わり、ピンチもチャンスに変えること

ができます。ですから私は、常に120％の力を振り

絞ってやり切るんです。お酒も好きなので、もちろ

ん飲み会の席でも全力で楽しむんです（笑）。とも

あれ、これから先、どんな巡り合いが待っているの

か分かりませんが、年を重ねて動けなくなろうとも、

気持ちだけは落ち込まずにモチベーションを上げて

いこうと思います。次世代を担っていく方達にも是

非、面倒臭がらずに前向きな気持ちを大切にし、目

指すものを見つけて突き進んで欲しいと願います。

きっとこれまでとは違う自分に気付くはずです。

漆舘建設㈱専務取締役、十和田アス再㈱取締役。1966年十和田市生まれ。
三本木農業高校農業土木課を卒業し、漆舘建設㈱に入社。十和田商工会議所
青年部のほか、青森県立高等学校将来構想検討会議上北地区部会委員、十和
田市連合PTA副会長、三農土木会副会長、十和田市体育振興会連合会代議員、
十和田市建設業協会まつり実行事業部員、種原堰用水組合理事など多数。

代表取締役：漆舘　大　　事業内容：土木・建築工事業
事 務 所：〒034-0032 十和田市東四番町6-8
　　　　　TEL 0176-23-3834　FAX 0176-23-3835　IP 050-7512-3835
　　　　　E-mail urushi-@gray.plala.or.jp
製 材 所：〒034-0213 十和田市滝沢字道ノ北1-18　TEL 0176-28-2516

事業所概要

Profi le

漆舘建設株式会社
　専務取締役

 漆
うるしだて

舘 　昇
のぼる

 さん（49歳）
ひととの繋がりを
エネルギーに変えて
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○十和田市定住人口増加策の取組促進について
　自律的で持続的な地域を構築していくため、人口

減少対策と地域の成長力の確保について、今後 5カ

年間で取り組むべき基本的な方向性と具体的な施策

を示す十和田市版総合戦略を策定すべく、市民、産

官学金労言の幅広い分野の方々と共に重点的施策の

具体化に向け鋭意取組中。

　また、今年度新たに、市外からの移住者に対する

住宅取得助成及び空き家改修助成、観光施設Wi-Fi

化、不妊治療支援などの事業を人口減少対策として

実施。

○官庁街通り「入口広場（駒っこ広場）」の整備促進
について（モニュメントの移動と舞台部分への屋根
設置）
　広場中央に設置のモニュメント「High Sky」につ

いては、制作作家の意向を踏まえ移設は困難。

　また、舞台部分への屋根の設置については、利用

目的や設置目的、費用面等から現段階では困難だ

が、若者を中心としたまちの賑わいを創出する観点

から、今後検討を進める。

○稲生橋西側の北側一方通行道路から旧国道４号線に
進入する右折車対策について（渋滞解消）
　現在、歩行者の安全確保優先の歩道を整備した形

状。右折待ち車両による渋滞解消対策としては、直

進車・左折車が通行可能となるように、右折導流の

標示線設置等について検討を進める。

○青森銀行十和田支店交差点の歩車分離式信号の必要
性の再考も含めた渋滞解消対策の構築について
　安全性確保を前提に、より一層効率的な交通安全

　当商工会議所では、11月４日に合同部会「十和田市

との懇談会」を開催。８月27日に市へ提出した要望に

対する回答を得た。

　今年度は新規11項目を含む全36項目を要望し、進捗

状況や見解を伺うことができた。この結果をもとに、

要望の新規提案や内容の見直し、事業活動の検討・展

開を進めていきたい。

　重点要望事項及び新規要望事項、また、継続要望事

項のうち進捗の見られた事項について、回答の概要は

下記の通り。詳細については、ホームページ (http://

www.towada.or.jp/) をご覧ください。

対策を講じるため、新たなデータに基づく検証・検

討を県及び県警に要望。

○Wi-Fi スポットの拡大及びWi-Fi を活用した一元
的な地域情報発信の促進について
　スマートフォンやタブレット端末を利用する観光

客等の利便性向上のため、必要に応じてスポットの

整備・拡大を進めていく。一元的な地域情報発信は、

外国人観光客誘致に有効な手段であることからも、

より一層の充実に努める。

○安全・安心なまちづくりに向けた防犯カメラの設置
促進及び設置者への助成
　今年度、桜の広場や北里大学周辺への設置を進め

ている。今後も公共施設や通行量の多い街路への設

置を進めると共に、安全・安心なまちづくりへの取

組を調査・検討。

○市内公共施設に設置してある洋式トイレの洗浄機能
付きへの改修
　まず洋式化を進め、洗浄機能付き如何については、

利用頻度等を考慮しながら検討。

○担い手三法（品確法、建設業法、入札契約法）の改
正に対する市の対応について（発注者責務の明確化）
　計画的な発注、適正な予定価格の設定、適切な工

期設定に努めながら、社会保険等未加入業者の排除

に向けて入札参加資格の条件を整備するなど、公共

工事の品質確保とその担い手確保に取り組む。

○十和田市発注の工事について（複数箇所の発注に係
る適正な積算）
　要望への対応や、道路施設の老朽化に伴う維持補

修箇所等の増大による複数箇所の工事発注にご理解

をお願いする。工事費については、県土整備部土木

工事標準積算基準書等を基に、現場条件に応じ適正

な積算に努める。

小
山
田
市
長
は
じ
め
市
の
担
当
部
課
長
が
出
席
し

て
開
催
さ
れ
た
合
同
部
会

人口増加策や施設設備など 市が当所要望へ回答
合同部会「十和田市との懇談会」を開催

重点要望事項に対する回答

新規要望事項に対する回答
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問２．県無形民俗文化財指定の南部駒踊（洞内）は、南部盛岡藩における何の様子

を舞踏化したものといわれているか？

　　　①鷹狩り　②野牛追い　③マタギの狩猟　④野馬捕り

○水道施設を活用した小水力発電の設置について
　当市の水道施設は採算ベースでの容量を満たして

おらず、発電可能な水道施設もない。極少量の水の

動きでも発電可能性な小水力発電について調査研究

を進める。

○総合運動公園の整備促進について
　人口減少が進む中、市単独でのフルセットの施設

の整備・維持は困難なため、既存施設の長寿命化を

図ると共に、住民ニーズを広域的視野で捉え、上

十三・十和田湖広域定住自立圏域内での相互利用を

推進しながら利便性向上に努める。

○十和田市中心市街地活性化基本計画の推進と各種活
性化事業及び関連事業への支援
　平成26年度で計画期間が終了した当該基本計画

は、「若干の活性化が図られた」と総括。今後、こ

の結果を踏まえ、中心市街地活性化の方向性を検討。

今年度、民間事業を核とした重点事業の可能性につ

いて調査等を実施。

○商店街・商店会イベントへの補助金等の積極的な支援
　現時点で市単独補助による支援は困難。イベント

広報への支援や活用可能な補助事業の紹介等を通じ

て協力を推進。

○市立中央病院の医師確保のための医師住宅整備及び
主要設備等の充実と環境づくりの促進
　一挙に実施するのは困難なため段階的な整備を推

進。まず平成28年度に、単身者用医師集合住宅の民

間からの借り上げ整備をするべく事務を進めてい

る。

○ボランティア及びコミュニティ意識の醸成
　平成25年４月に施行した「十和田市まちづくり基

本条例」の理念の浸透に努め、ボランティア精神や

まちづくりへの参画意識の向上を企図。

○冬期間の暴風雪による交通及び通行障害の発生する
箇所への防雪対策施設（防雪柵や簡易な防雪ネット）
の設置促進
　昨年度、防雪ネットを障害発生複数箇所へ設置。

継続して設置区間の拡大を企図。防雪柵は国の補助

事業の活用を検討。

○主要地方道三沢十和田線の渋滞緩和と安全確保のた
め、十和田観光電鉄鉄路跡地を活用した同路線拡幅
と交差点改良の早期整備促進
　県では、今年度から高清水地区の交差点改良事業

に着手、調査・設計が進行中。ペリカン交差点－北

里大学交差点区間は、自転車歩行者道設置の事業化

を平成28年度に予定。

○耐震調査費用・耐震工事費用への助成施策について
　昭和56年以前に建築された木造一般住宅に対し、

耐震診断員を派遣する事業を実施。また、耐震性が

低いと判定された一般住宅において、耐震化を行う

住宅リフォーム費用への補助も実施。

○地場産品を活用した商品開発に繋がる素材提案と６
次産業化に向けた生産者との交流の場の創出推進
　６次産業化促進支援事業、買ってもらえる商品づ

くり支援事業の実施により、交流の場の創出、商品

開発の提案・周知を企図。

○東北新幹線八戸駅及び七戸十和田駅から市内観光・
誘客の促進
　現在、「上十三・十和田湖広域定住自立圏観光推

進協議会」で、広域観光情報発信、圏域内の魅力調

査研究、プロモーションの各事業などに取組中。

○十和田市観光物産センター有効活用のための表示看
板の見直しと取扱商品の充実について
　表示看板の見直しは、各テナント・施設所有者と

協議。取扱商品は指定管理者と協議。

○空き家の所有者に適正な維持管理を義務付けるため
の「空き家条例」の制定について
　平成27年５月の「空家等対策の推進に関する特別

措置法」施行を受け、行政の責務が明確になったこ

とから、条例の制定を見送り、同法に基づく空家等

対策を推進。

○伊藤ハム企業誘致の早期促進
　誘致要望に対する同社の正式な事業計画の提示は

現時点ではないが、実現に向け継続取組。

○環境意識の向上と節電消灯回避に向けた公共施設
（特に教育施設）への積極的なLED照明の導入
　「とわだエコ・オフィスプラン」を策定し、公共

施設から排出されるCO2排出量の把握と削減に取組

中。市内の防犯灯等のLED照明への更新・新設、交

換の可能性調査、また、市庁舎内において環境に優

しい設備への改修工事を実施。

継続要望事項に対する回答
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第20回 地域活性化KPI設定の落とし穴

　人口減少時代の到来に向けて全国各地で、行政、民間

を問わずさまざまな地域活性化策が進んでいます。その

やり方は概ね、ある将来の時点までにいくつもの目標

（KPI＝重要業績評価指標）を決めて取り組むというも

のです。

　KPIに掲げられる数値目標は、地域の事情によってさ

まざまですが、例えば、人口対策なら婚姻数や出生数、

IUJターンの人数、地域の年齢構成比率など。産業振興

ならば、特産品の生産額や入り込み観光客数などが典型

です。

　こうしたKPIを設定して努力する

というやり方には、良いところも

あれば悪いところもあるというの

が私の考えです。KPIに設定される

指標は、人間で言えば身長や体重、

血圧などに相当すると言えそうで

す。現在の健康状態を知るのに役

立ちます。

　私が懸念するのは、地域が元気

（活性化している）であるというの

は、持続している状態を表してい

るのであって、施策のアウトプットの数字が必ずしもそ

れを反映しているとは限らないことです。つまり、ある

期間の終わりに数字がどうだったかよりも、その過程で

元気に過ごせたかが本来の目的だということです。

　最終的なアウトプットよりも、途中のスループットの

ほうが重要であり、KPIを定めるなら、この部分に着目

すべきだと思うのです。アウトプットを重視すると、期

間の終わりに帳尻合わせで無理矢理成果を上積みした

り、経費が多く掛かったりといったことが起きてしまい

ます。

　一時的な成果を目的とすると、地域の森林資源や水産

資源などが枯渇してしまう危険もあります。そうなると

元も子もありません。地域の活性化はあくまでも持続可

能なビジネスモデルに基づいて、長期的に組み立てられ

なければなりません。

　また、行政主導のKPI設定で気になることに、事業構

造の甘さもあります。普通のビジネス感覚であれば、あ

る事業目標を達成するためには原材料や設備投資、オペ

レーションコスト、販売管理費などの原価計算を詳細に

実行します。逆にいえばこうした

原価計算なしでは事業は成り立ち

ません。

　KPIで定めた多くのプロジェクト

の中には事業効率の良いものもあ

れば悪いものもあります。そもそ

も投入するリソース（インプット）

に対してアウトプットの関係が不

明確なものもあります。例えば婚活

イベント件数と人口増加です。と

いうのも２つの指標の間に変動要

因が多いためです。

　もう一つ問題だと思うのは、全国各地で同じような指

標をKPIに定めるとどうしても比較や競争が生じます。

例えば補助金事業の効果測定などの名目で地域間競争の

ようなことが起きます。そうなると、一体何を目的にし

ているのかが分からなくなってしまいます。むしろ、地

域間競争で存在感を維持するためには、地域ごとに独自

の個性的なKPIを設定して、それを達成するために地域

一丸となって取り組むことが重要だと思います。

執筆者：日経ＢＰヒット総合研究所上席研究員　渡辺和博　日経ＢＰ社が発行する日経トレンディは、マーケットの動きやライ
フスタイルの在り方などを視野に入れながら、「商品」と「サービス」の新しい潮流を取り上げ紹介する情報誌。世の中のトレ
ンドや流行、新製品・サービスの動向など、生活に関するあらゆる情報を幅広く分析し、紹介している。

　国内外の事業者間における競争条件の公平性を確保する観点から、電子書籍・音楽・広告の配信などの

国外事業者が国境を越えて行う電子商取引に消費税を課し、提供される役務が消費者向けであるか事業者

向けであるかに応じた課税方式を設ける。

税のこと vol.19 国境を越えた役務の提供に対する消費税制度の見直し知っておく
べき
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問３．次の三本木原国営開墾に関する年表のうち、正しくないものはどれか?

①1927（昭和２）年－上北大規模開墾期成会設立　②1937（昭和12）年－第1次国営開墾事業開始
③1945（昭和20）年－第３次国営事業開始　　　　④1966（昭和41）年－国営水路の完成

　10月27日、当所中小企業相談所では、中堅社員「実践力」

習得セミナーを開催。㈱セミナー東北の齋藤雄一氏（顧

問、経営コンサルタント）と大竹辰也氏（説話コンサル

タント）が講師を務め、それぞれ「難局を突破する力と

知っておきたい経理・財務の知識」、「リーダー力 !リー

ダーとしてのコミュニケーション、発信力」と題してセ

ミナーを行い、問題解決力や経理・財務の知識、部下モ

チベーションの引き出し方などを解説した。

　青森空港の定期航空路線を活用した中京圏との交流推

進事業が10月28日・29日に滋賀県で実施され、県商工会

議所連合会等で構成されるミッション団総勢24名が参

加。当所から岩間副会頭と米田事務局長が参加した。

　一行は、大津市、近江八幡市、長浜市を訪れ、それぞ

れの訪問地で県知事のメッセージと本県のＰＲのほか、

各地のまちづくりや観光について情報交換を行い、交流

を図った。

　当所建設部会では、11月12日・13日に視察研修を実施。

宮城県を訪れ、震災復興の現状と取組を視た。

　沿岸部を中心に甚大な被害を受けた松島町では、役場

新庁舎を見学。役場担当者から当市役所新庁舎建設に向

けた耐震性能やバリアフリー化等の意見も伺った。

　ほかに、復興のシンボルとして今夏オープンした「仙

台うみの杜水族館」、震災を機に大改修を進める「仙台駅」

を視察し、見聞を広めた。

　十和田市について学び、魅力を知ってもらおうと、市

内の小学５・６年生を対象とした“第１回ゆるりら、十

和田こども検定”が11月7日に行われ、27人が挑戦。十

和田市の歴史や文化、観光施設等について、択一式で50

問出題された。

　70点以上（100点満点）で合格となるが、11月20日の

合格発表では、22人が合格。合格者には合格証書が発行

された。

リーダーを育成し組織の成長を図る
中堅社員「実践力」習得セミナー

滋賀県を訪れ本県の魅力をPR
中京圏との交流推進事業

震災復興の現状と取組を知る
建設部会県外視察・研修会

検定を通じて魅力を発見
第１回ゆるりら、十和田こども検定

講師を務めた大竹辰也氏

滋賀県商工会議所連合会との懇談会に臨むミッション団

美しい景色が広がる松島

合格目指し問題に挑戦する受検者たち

Topics
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　“ようこそ 加賀・能登・金沢へ つなごう心 石川で”

のテーマのもと、全国商工会議所女性会連合会石川全

国大会が金沢市を主会場に開催され、3,200名の女性

会会員が一堂に集結しました。私たち十和田女性会も

11月22日・23日と参加して参りました。

　北陸新幹線金沢開業から７ヶ月経過した同市は、加

賀藩主前田家が築き上げた百万石の城下町のたたずま

いが今も残り、古くから続く伝統工芸や伝統芸能が多

い街でした。

　22日の懇親会は３つの会場に分かれて行われ、アト

ラクションで披露された金沢芸妓素囃子は市無形文化

財に指定されており、とても華やかでした。ちなみに、

素囃子とは長唄、常盤津、清元などの邦楽や舞踊から

囃子のみが独立した謡や舞の入らない演奏形式をいう

そうです。次に披露された御陣乗太鼓は、太鼓のリズ

ムや身振り身のこなし等が醸し出す異様な雰囲気に独

特の迫力を感じて来ました。

　11月12日に女性会の11月例会を開き、八戸市方面へ

の視察に行って参りました。

　初めに訪れた東北電力㈱八戸火力発電所では、電力

需要の伸びに対応するため設置した３号機、東日本大

震災を受け早期に供給力を確保するため設置した５号

機などを視察。また、同社初のメガソーラー発電所で

ある八戸太陽光発電所も視察し、再生可能エネルギー

には、風力・火力・太陽光・地熱・水力・バイオマス

とありますが、限られたエネルギーを大切に使用して

いかなければならないと改めて感じました。

　八戸市水産科学館マリエントで休憩し、その後、先

日全焼した蕪嶋神社に立ち寄って焼けた神社の下で拝

礼し、一日も早い再建を参加者全員で祈って参りまし

た。最後に訪れた帆風美術館は、原寸で再現された国

宝や重文などの名品を身近に鑑賞できる日本初のデジ

タル光筆複製画専門のユニークな美術館。企画展の「江

戸時代植物図」など江戸時代の人々が愛した四季折々

の美を紐解いた展示にとても優雅なひとときを感じま

した。

　今回の例会は、東北電力㈱十和田営業所のご協力の

もと実施できましたことに感謝申し上げますととも

に、当日は、副所長の佐々木様、鈴木様に大変お世話

になりました。ありがとうございました。

女性会いんふぉめ～しょん女性会いんふぉめ～しょん 会員募集中
●年会費10,000円
●連絡先／十和田商工会議所女性会 24－1111

伝統と文化に触れ、繋がりが一層深まる
第47回 全国商工会議所女性会連合会 石川全国大会に参加

エネルギーの大切さを再認識
11月例会を開催

Ａ
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ン
プ
ラ
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場
に
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　23日の会員大会は、“能とオーケストラのコラボレー

ション”のオープニングセレモニーで始まり、ピアノ

と弦楽四重奏が響き合う中で勇壮に舞う親子の獅子、

日本と西洋の伝統が融合した幻想的な世界感を味わっ

てきました。

　記念講演では、“カニカマ”で有名な水産加工メー

カー ㈱スギヨの代表取締役社長 杉野哲也氏が「㈱ス

ギヨの歴史と経済戦略～ルーツを紐解き将来に向けて

～」と題して講演。伝統は守るだけでは衰退する、常

に新しいことに挑戦して付加価値をつけていくことが

来世につながるということでした。

　会場の至るところでお出迎えしていただいた石川県

連女性会の皆さんの着物姿の華やかな雰囲気は、とて

も目の保養になりました。

　大会中は雨も降らず、参加した９名で石川県の様々

な伝統・文化に触れ、会員相互の連携がより一層深ま

る大会となりました。
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問４．十和田バラ焼きの誕生には諸説あるが、最も有力なのはどこの屋台から生ま

れたとされる説か？

①横田基地前　②三沢基地前　③佐世保基地前　④みろく横丁

　去る11月１日（日）に当青年部と十和田湖商工会青年
部の共同主催にて「十和田湖マラソンプレ大会」（十
和田湖休屋）を開催致しました。当日は、天候も良く
マラソン日和となりました。参加ランナーは56名。十
和田湖休屋「とわだこ山荘」から約400ｍの地点をス
タートし、瞰湖台を通り宇樽部キャンプ場付近までの
アップダウンのコース５kmを全員が完走致しました。

　まず復興フォーラムのパネルディスカッションで
は、パネリストの青年中央会、商工会青年部、JC、
YEGの代表が災害についての考えを発表し、お互い連
携し合いながら進めていくことも大事で、もう既に交
流が進んでいる所もあるとの話しでした。災害対策だ
けでなく、様々な団体との連携も必要だと感じました。
　そして各県代表のYEG事業審査会であるマンガッタ
ンMaki2AWARDが行われ、青森県代表の弘前YEGが
鍛冶町活性化計画で見事グランプリに輝きました。昨
年も青森YEGの安潟祭りでグランプリとなり２年連

ちょうど紅葉の時期にも重なり、参加されたランナー
からは「赤く色づいた十和田湖を眺めながら走れて楽
しかった」とコメントをいただいております。
　青年部観光委員会では、十和田湖活性化を目的とし
た『十和田湖マラソン大会』（平成28年７月予定）を
計画しております。大会実現に向けて試行錯誤の連続
ですが、一つ一つ課題を解決し、多くの皆様に新緑の
十和田湖を楽しんでいただける大会にしたいと思いま
す。
　今回のプレ大会は事故もなく無事に終了できまし
た。ご協力頂きました多くの関係者と青年部スタッフ
の皆様に、心より感謝申し上げます。

続で青森県が受賞しました！発表の模様は、フェイス
ブックで弘前YEGで検索し、動画の中にありますので
是非ご覧下さい！
　石巻YEGの皆さんは、この東北ブロック大会成功に
向け、何年も前から日本YEGに何人も出向し、昨年よ
り東北の全単会にキャラバンし気合いの入り方が違う
なと感じていました。十和田にも大会前の忙しい中、
７月の例会にＰＲに来てくれました。大会では石巻で
喜んで貰おうと大会前夜からの食事の店の手配を単会
毎にしてくれるなど様々な所まで気を配って貰いまし
た。大懇親会の最後に大会長が涙を見せながら、東日
本大震災でのご恩を返したいと言う思いで大会を創っ
てきたことを聴き、その思いがとても感じられる素晴
らしい大会でした。

観光委員会委員長　長
な が や ち

谷地 信
し ん や

也

専務理事　竹
たけがはら

ケ原 拓
た く み

美

紅葉の湖畔を疾走
十和田湖マラソンプレ大会を開催

石巻YEGの思いに感無量
東北ブロック大会に参加

●年齢50歳まで●年会費18,000円
●連絡先／十和田商工会議所青年部 24－1111青年部INFORMATION 会員募集中
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お問合せ先　十和田商工会議所中小企業相談所　TEL24－1111

T C C I
Towada
Chamber of
Commerce &
Industry 十和田商工会議所からのお知らせ

Information

青森県ウェブアンケート  あおもリサーチ

平成28年  新年祝賀会

年末年始のお知らせ

返済期間

●運転資金７年以内
●設備資金10年以内

政府系融資制度「マル経」情報

マル経の金利は

年１．１５％（平成27年11月13日現在）
融資対象

●十和田市内で１年以上継続して事業を行っていること
●常時雇用する従業員の数が、製造業・建設業等では

20人以下、商業・サービス業では５人以下（個人の家
族従業員・法人の役員は除く）の企業

●所得税・法人税・事業税・住民税・消費税等、納期限
の到来している税額をすべて完納していること

●従前（原則６ヶ月以前）から商工会議所の経営指導（相
談指導）を受けていること

商工会議所がお勧めする

無 担 保

無保証人

融資限度

最高2,000万円
1,500万円超の場合は

別に要件あり（ ）

　当商工会議所では、年末年始の平成27年12月29日

（火）から平成28年１月３日（日）までの期間、事務局

業務は休業となります。１月４日（月）より通常通り

業務を開始致しますので、宜しくお願い申し上げます。

【お問合せ先】十和田商工会議所　TEL 0176-24-1111

日　時　平成28年１月４日（月）　17：30～

会　場　サン・ロイヤルとわだ

会　費　4,000円

申込締切　12月11日（金）までに、会費を添えてお申込

みください。出席者名簿を作成しますので、

期日厳守でお願いします。

【お申込み・お問合せ先】

十和田商工会議所総務課　TEL 0176-24-1111

十 和 田 湖 商 工 会　TEL 0176-72-2201

十和田市総務部秘書課　TEL 0176-51-6780

十和田市民生部十和田湖支所　TEL 0176-72-2311

　本誌では、読者の皆様からの情報を随時募集し

ております。紹介したいお店・事業所や商品・サー

ビス、人物など自薦他薦は問いません。お気軽に

下記までご連絡ください。また、ご意見・ご感想

もお寄せ下さい。

【お問合せ先】
十和田商工会議所広報係　TEL 0176-24-1111

簿　記（第142回２～４級）
　検 定 日 :平成28年２月28日（日）　
　申込期間 :平成28年１月12日（火）～１月29日（金）
リテールマーケティング〈販売士〉（第43・44・77回１～３級）
　検 定 日 :平成28年２月17日（水）
　申込期間 :12月14日（月）～平成28年１月22日（金）
そろばん（第116・206回段位・１～３級）
　検 定 日 :平成28年２月14日（日）　
　申込期間 :12月７日（月）～平成28年１月14日（木）
【お申込み先】十和田商工会議所検定係 TEL 0176-24-1111

次回日商検定試験（当所実施分）

　当商工会議所で開設している日本政策金融公庫の定
例金融相談の12月の日程は下記の通りです。相談ご希
望の方は、事前にお申込みをお願い致します（要予約）。
相談日時：12月10日（木）・24日（木）　10：30～12：00
【お申込み先】 十和田商工会議所中小企業相談所 TEL 0176-24-1111

定例金融相談

　県が運営するアンケートサイト。くらしや産業、

福祉など、様々な分野に関するアンケートを実施し、

各種取組へ活用していきます。会員に登録すると県

産品などのプレゼントが当たるチャンスも！

　15歳以上でメールアドレスをお持ちの方ならどな

たでも、ＰＣ、携帯電話、スマートフォンから登録

できます。是非たくさんのアンケートに答えて皆さ

んの声を届けてください。

https://enquete.pref.aomori.lg.jp/

【お問合せ先】

青森県企画財政部統計分析課　TEL 017-734-9166

日　時　平成28年２月３日（水）

　　　　18：00～20：00（受付17：00～）

集合・抽選会場　十和田商工会館

内　容　指定された５軒のお店をハシゴしてスタンプ

を集め、豪華景品が当たる抽選会に挑戦

前売券販売中

　販売場所　十和田商工会議所及びラリー参加店

　　　　　　前売券：2,500円、当日券：3,000円

　　　　　　※前売券が完売した場合、当日券はございません。

【お問合せ先】

十和田市飲食業協会事務局　TEL 0176-24-1111

第28回とわだ雪見ラリー

あおもリサーチ 検索



FRONTIER　2015.12　11
解答　問１．①　問２．④　問３．③　問４．②

さわやか川柳

（協力　十和田かぱちぇっぽ川柳吟社）

お知らせ

　本誌FRONTIERでは、読者

の皆様に役立つ情報提供に努め

ておりますが、掲載内容により、

発行日が前後する場合がありま

す。予めご了承ください。

当所広報係　TEL 24-1111

　やっぱり今年も、白い厄介な贈

り物が空から降りてくる季節が

やって来ました。例年よりも遅い

とかニュースで言っていました

が、その分、もし長引いたりなん

かしたら、もっと嫌です。 (tkr)

〔白くて厄介な贈り物〕

負けたとは思わぬが勝ってもいない 田中　　實

　　結局は負けたことになるのかな

十五夜の団子に負けたダイエット 中野　浦杜

　　お月様も大目に見てくれるでしょう

このギャグはもう使えない冬の章 佐々木銀湖

　　去年の今頃は「ダメよ～ダメダメ」が大流行でした

全品は食えぬＢ－１グランプリ 田鎖　晴天

　　人もいっぱい、お腹もいっぱい、すごい盛り上がりでした

１枚写真館

つぶやき
　私は行った先で“とわだ”とその街を比べてしまいます。まずは中心市街地にある史
跡や近代的建物、続いて食べ物と飲食店街の雰囲気、そして人口を。帰路には“とわだ”
のこれからは「どうしていくのか？」を考え楽しんでいます。さて、“とわだ”で行わ
れた市史上最大のイベント「ご当地グルメでまちおこしの祭典　Ｂ-１グランプリ in 十
和田」は市民のイノベーション（おもてなしの技術革新）と達成感など多くの幸福度を
上げた素晴らしい機会でした。中でも市の目指していることをいたるところにちりばめ
られての成功はしっかりと評価され記録に残されるべき、そしてこの経験を次へと引き
継いでいってほしいと願っております。それと、市のホームページにある住民基本台帳
入口（左下）から［市の統計資料　市の人口及び人口動態表］やその他のカテゴリーか
ら中心市街地の活性を考える人には［十和田市中心市街地活性化基本計画の最終フォ
ローアップに関する報告］など知って、イノベーションに挑戦してほしいなぁー。（Ｈ）
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キラめけっ 未来の主役！キラめけっ 未来の主役！ Vol.62Vol.62
どんな事を担当していますか？
　水産部に所属し、鮮魚コーナーで
の商品づくりや陳列、発注業務に携
わっています。

技に磨きをかけて
　刺身や切り身など、包丁さばきは
まだ経験も浅く、熟達しているとは
言えません。年末に向け需要も高ま
るので、キレイかつスピーディーに
出来るよう頑張ります。

スムーズな動きで
　落ち着きがなく無駄な時間が多い
ところを直したいです。先輩方の動
きを見習い、どうやったら効率的か
を考えながら、手際と要領よく仕事
を進めていきたいです。

職業柄 !?
　魚に関する知識が身に付き、飲食
店などに行った時の魚料理の見方が

変わりました。“切り方が上手”や“今
が旬”など、友達との話のタネにも
なっています（笑）。　

休日は仲間と
　友達との間でアウトドアが流行っ
ていて、最近は、登山やキャンプな
どをよくしています。同僚らと飲み
に行くことも多いですね。

目標に向かって
　当面の目標は、部のヘッド（責任
者）になることです。技術のみなら
ず指導力や判断力など、周囲の手本
となる存在でなければ務まらないの
で、意識して取り組んでいきたいで
す。

年末のお買い物は是非当店で
　品数を豊富に取り揃え、私も鮮魚
コーナーでお待ちしております。是
非お越しください!!

キラめけっ 未来の主役！キラめけっ 未来の主役！

このコーナーで紹介する“未来の主役”を募集中です。自薦・他薦は問いません。ご連絡は当所広報担当まで  TEL 0176-24-1111

工
く ど う

藤　祐
ゆ う や

也 さん
（27歳）

株式会社  ユニバース
東一番町店

株式会社  電化堂
■代表取締役　上久保聖一

■所在地　東十二番町8-27

■ＴＥＬ　0176-23-3866

■ＦＡＸ　0176-23-1494

■営　業　9：00～20：00

　店内には各種家電をはじめ、システムキッチンやバ
スルームを展示するなど、暮らしに密着した空間を演
出。サービスと信頼の店としてお客様の要望にマルチ
に対応する。
　この度、店舗の衣替えをし、黄色を基調とした明る
いイメージに。困り事など、ちょっとしたことでも身
近な“街の電気屋さん”へお気軽にご相談ください。

株式会社  電化堂


